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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

泰和新材集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2025-017-018 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

弘尚资产 沙正江 

海通证券 孙维容 
 

时间 2025年 2月 28日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、董事会办公室人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：氨纶现在什么规划？ 

答：各种可能都在探讨。现阶段我们内部是在梳理产线、内

部对比，通过一些设备的改造来提升产品品质，降低成本；

还有在开发差异化产品，像导电、抗菌的氨纶等。 

投资者：氨纶降本提质的过程中，如何验证效果？ 

答：出效果会有一个过程，大概率是会以年为单位。因为去

年我们氨纶是亏现金流的，今年的第一步是不亏现金流。 

投资者：氨纶大幅度提价挺难？ 

答：挺难。 

投资者：需求增速？ 

答：还可以。 

投资者：氨纶现在净资产大概多少？ 

答：几个亿。 
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投资者：每年的折旧大概多少？ 

答：两三个亿。 

投资者：现在的措施具体怎么实施？核心人员变动？ 

答：从集团的角度来看，一是氨纶这个业务板块，最早集团

是不参与的，它是我们创家的产品，独立性非常强，现在集

团介入，把芳纶的经验嫁接过去；二是核心团队也在换。 

投资者：芳纶估计今年销量和去年差不多？各一万六？ 

答：芳纶销量基本上是每年都有百分之二十左右的增长，两

种芳纶的产能现在是各一万六。 

投资者：今年增速也是百分之二十？ 

答：计划是。 

投资者：战争对芳纶的影响？ 

答：说不好。 

投资者：芳纶现在间位和对位对比，间位售价高？ 

答：对位略高一些。 

投资者：目前有没有看到芳纶的供给端有规划了又放弃的信

息？ 

答：有放弃的，也有在执行的。 

投资者：短期看间位芳纶的价格还是往下走？ 

答：会有一些应对策略，局部会有动作，但不会太大。 

投资者：比如局部降价？ 

答：有这种可能性。间位我们都是直接走到终端，终端都是

认可我们品牌的，我们比别人的贵也可以接受，所以价格对

我们来说问题不大。 

投资者：民士达业绩不错？ 

答：还好。 

投资者：市占率也很高？ 

答：全球应该是百分之二十左右。 

投资者：这个行业去年是不是主要是跟电网相关的增长？ 
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答：一是电网改造；二是大数据；三是蜂窝，是航空包括低

空方面的影响。 

投资者：和复旦的合作？ 

答：发光纤维和纤维电池我们有合作，发光纤维已经产业化，

纤维电池处于中试阶段。 

投资者：芳纶涂覆隔膜在半固态方面？ 

答：半固态大概率是要用芳纶。 

投资者：芳纶涂覆现在一年有多少出货量？ 

答：现在还少，去年我们只有中试线，做商业化订单比较少。 

投资者：量产建设？ 

答：计划在今年上半年投产。 

投资者：多少量？ 

答：几亿平。 

投资者：今年上半年投产是根据客户的节奏来做？ 

答：对，有几个客户验证走完了，产业化后可能要谈商务。 

投资者：这个对收入、盈利的影响？ 

答：今年产线刚开始投，也没给它太大预期。计划是今年拿

下产业化订单，但产线负荷不会太高，今年别亏钱就行。 

投资者：芳纶涂覆目前属于技术上前沿，后面别人复制的难

度在芳纶液体的运输？ 

答：首先做隔膜的芳纶和做纤维的芳纶不一样；其次是在芳

纶的基础上如何做涂覆，后面涉及从纤维到膜的切换；再后

面就是抢市场，一是看谁先占位，二是卷价格和成本，目前

芳纶我们在国内是最大的，卷成本也比较有信心。 

投资者：半固态里芳纶的渗透率比锂电池高？ 

答：对，大概率是成为标配。因为半固态电池是有一些电解

液，但是不多，这方面有几个需求：一是快充快放，这个是

通过电解液，电解液少就需要穿膜速度比较快，需要隔膜和

电解液的浸润性非常好才行，而陶瓷是无机的，芳纶的浸润
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性更好；二是电解液很少，就需要保液性更好，芳纶更有助

于延长使用寿命。 

投资者：隔膜下半年会不会出现批量订单？ 

答：应该能。 

投资者：如果是芳纶隔膜成为主流，是不是只有我们能量

产？ 

答：目前是。 

投资者：技术壁垒比较高？ 

答：对。 

投资者：后面两年每年的资本开支？ 

答：每年十个亿左右。 

投资者：投什么项目？ 

答：今年有隔膜，芳纶原料也会投。 

投资者：原料项目投完之后，一年降本？ 

答：初期可能不明显，因为化工前期有很多基础性的投资。

两三年后会逐步显现。 

投资者：二胺 24 年有涨价？ 

答：从 23 年开始价值是一直往下走。 

投资者：美国对中国征关税的影响大吗？ 

答：现在在美国基本没有什么销售。 

投资者：绿色印染是万亿市场？ 

答：市场是很大的。 

投资者：我们是做成布料? 

答：我们是有技术，对纤维、纱线、面料处理后染色更快，

并且基本不需要加盐碱，但是只能染天然材质、生物质的，

像棉、麻、丝、毛、皮。我们的染色技术现在无法全面替代

传统染色，传统的技术非常成熟，各种指标也很苛刻，我们

现在在找突破口，一点一点做。 

投资者：间位芳纶后面会扩两万吨？ 
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答：我们有报批的项目，手续已经办好了。 

投资者：芳纶还会有多少？ 

答：现在报批备案的是间位两万吨，对位三万。 

投资者：扩产周期？ 

答：看市场情况扩，正常情况下加上厂房一年半。 

投资者：芳纶后面的需求增速能支撑？ 

答：总的需求增速这两年不是太快，一是我们在做切换；二

是开发新的市场，包括对一些竞品的替换。 

投资者：切换？是指进口替代？ 

答：进口替代进行的差不多了，现在是做出口。 

投资者：不考虑海外建厂？ 

答：暂时没考虑。 

投资者：芳纶纸盈利能力？ 

答：它还比较好，民士达单独披露。 

投资者：今年芳纶价格有下降？ 

答：算均价的话应该是略有下降，因为去年价格一直在往下

走。 

投资者：智能纤维的情况？ 

答：现在是有两种，一种是发光纤维，未来的想法是织成布

当屏幕用，现在是承担了国家一个专项；二是纤维状锂电池，

是跟它配套的。现在发光纤维已经产业化了，纤维锂电池是

中试状态。现阶段在开发的一些应用，发光纤维是比较炫酷

的衣物，像婚纱、礼服、夜跑服、夜跑鞋；纤维锂电池未来

的发展还说不好，现在也主要是用在衣服上，其他领域的应

用还说不好。 

附件清单 无 

日期 2025年 2月 28日 

 


